

Durante la administración del presidente López Obrador, al Ejército se le han asignado tareas que van desde construir aeropuertos hasta hospitales.

FOTO: ESPECIAL

Obras ejecutadas por la Sedena, con montos por aclarar por 17.7 mdp

Maritza Pérez maritza.perez@eleconomista.mx

n la segunda entrega de la Cuenta Pública 2022, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por 17 millones 723,000 pesos en seis obras a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Entre las obras que presentan montos por aclarar por parte de la Sedena están la Construcción de un Centro de Rehabilitación Infantil con Equinoterapia en Mérida, en el estado de Yucatán, con 6 millones 83,103 pesos; la Construcción del Centro Deportivo Sedena en la UHM Chihuahua, en la Ciudad de México (5 millones 912,300 pesos); la Construc-

ción de la UHN Isla Mujeres III, en el Estado de Quintana Roo (2 millones 726,700 pesos); la Construcción de un Centro de Rehabilitación Infantil con Equinoterapia en Puebla, en el Estado de Puebla (2 millones 176,200 pesos).

Además de la Adecuación del Hospital Militar Regional de Irapuato, en el Estado de Guanajuato (511,500 pesos) y la Construcción, Ampliación y Equipamiento de Cuatro Sucursales Bancarias del Banjercito en Zapopan, Jalisco; Xalapa, Veracruz; Toluca, Estado de México; y Marina, Ciudad de México, que presentan observaciones por más de 313,200 pesos.

En el caso específico de la Construcción de un Centro de Rehabilitación Infantil con Equinoterapia en Mérida, en Yucatán, que suma irre-

gularidades por más de 6 millones, la ASF detectó, entre otras cosas, pagos en exceso por 3.2 mdp en relación con 17 conceptos de obra relativos a piso, lambrines y zoclo de loseta, pasamanos de acero inoxidable, impermeabilización, letras individuales, sensor de presencia, rejilla Irving, cubierta con lámina Pintro, barandales, luminarias, pavimento de concreto hidráulico, andadores de concreto simple y pintura, "toda vez que, en los volúmenes consignados en los generadores de las estimaciones, se indican dimensiones mayores que las corroboradas" por la auditoria.

Mientras que en la Construcción del Centro Deportivo Sedena en la UHM Chihuahua, en la Ciudad de México, obra que presenta irregularidades por exactamente 5 millones 912,316 pesos, la ASF observó diferencias entre el monto reportado por la Sedena en la Cuenta de la Hacienda Pública Federal de 2022, contra la documentación de soporte proporcionada, sin que se tuviera la adecuación presupuestaria correspondiente.

Y es la Sedena realizó pagos indebidos por, 583,900 pesos por concepto de "Compensaciones", 2.9 millones de pesos por concepto de "Premios de Asistencia", así como otros 2 mdp por concepto de "Bonos de Puntualidad" a los trabajadores temporales contratados para la ejecución del proyecto.

Sobre la Construcción, Ampliación y Equipamiento de Cuatro Sucursales Bancarias del BANJERCITO en Zapopan, Jalisco; Xalapa, Veracruz; Toluca, Estado de México; y Marina, Ciudad de México, por las cuales la Sedena debe aclarar 313,188 pesos, la ASF halló el manejo irregular de recursos a través de pagos en exceso al personal de oficina de campo.